

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla, 7 rs. Fuera, trimestre, 24 rs.

El Menorquin.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales.—Se ofrece rebaja á los Sres. Suscritores.

ÓRGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.
(SEGUNDA ÉPOCA.)

Año III.

Mahon, viernes, 2 de Junio de 1871.

Núm. 565.

Este periódico se publicará todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 1. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 4 mañana.

Noticias Generales.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES de El Diario de Barcelona.

Madrid, 24, (11-40, n.)

El Congreso ha desechado una proposicion del señor Lostau en que se pide que se consulte previamente á las Cortes si ha llegado el momento de la reforma de la Constitucion.

El vice-presidente señor Martín Herrera ha declarado anti-reglamentarias las proposiciones presentadas á la mesa negando su lectura. Grandes protestas de las minorias. Algunos diputados se denostan dirigiéndose provocaciones violentas. El presidente no puede restablecer el orden. Da la palabra contra la proposicion del señor Becerra al señor Nocedal, y este se niega á usarla en vista de la ilegalidad de la mesa. Nuevas protestas y tumulto. Restablécese por fin el orden.

El señor Becerra apoya su proposicion atacándola el señor Moreno Rodriguez. Usa el segundo turno en pro D. Pio Gullon. Se espera que la proposicion se aprobará esta noche. La minoria aplaza para mañana su resolucio y se retira de la Asamblea.

Madrid 24 (10-40 n.)

El Congreso ha aprobado la proposicion del Sr. Becerra por 142 votos contra 28. Los republicanos y carlistas se han abstenido de votar.

Madrid 24 (11-20 n.)

El Congreso al terminar la sesion se ha reunido en secciones para elegir la comision que ha de informar sobre la causa del señor Barcia.

Versalles 24 (12-15 t.)

Nuestras tropas desalojaron ayer á los insurrectos del arrabal de San German y otros puntos y continúan su marcha victoriosa. Han avanzado por la izquierda hasta detras de Belleville, por el centro hasta el Louvre y los Mercados y por la derecha hasta el Observatorio.

Están ardiendo el Louvre, las Tullerías, el palacio de la Legion de Honor y el del Consejo de Estado. Los insurrectos han puesto fuego á estos edificios empleando el petróleo, y por el mismo medio han promovido otros incendios. La atmosfera de Paris está impregnada de un fuerte olor de petróleo.

Se cree que los insurrectos quieren huir por la parte de Belleville y Pantin. Ayer fué muerto Billioray.

Dombrowski está herido y preso en San Dionisio.

De La Igualdad:

El general Serrano, interpelado el 20 por el general Contreras, ha declarado que piensa presentar á las Cortes un proyecto de ley para regularizar el sistema de ascensos en el ejército.

Esa ley es una necesidad urgentisima, de primer orden; pero no la presentará el general Serrano, á pesar de su declaracion, y si la presentase seria por no quedar ya uno sólo de sus parientes militares, que son muchos, que no tenga por lo menos un entorchado.

Hasta la cuestion de presupuestos, que entraña todas las cuestiones políticas, económicas y administrativas en los gobiernos constitucionales, ha sido declarada libre, porque el Gobierno, fiel á su sistema de *pane lucrando*, no quiere hacerla de Gabinete.

El ministerio no admite la responsabilidad de sus proyectos, y si es derrotado en la cuestion magna de presupuestos, seguirá impávido dirigiendo los negocios públicos por el rumbo que indique la mayoría, cualquiera que sea, ó cuando mas sacrificará al ministro de Hacienda.

Lo mismo acontecerá en la cuestion de reglamento y en todas las demas que pueden surgir en el Seno de las Cortes, porque, como decian los ministros en el preámbulo del decreto de convocatoria para las elecciones pasadas, están decididos á no dejarse arrebatar el poder por nada ni por nadie.

Este sistema utilitario es progresista puro, y es el que prevalece en la Tertulia de la calle de Carretas.

Los progresistas están dispuestos á acomodarse á todo, á transigir con todo, á serlo todo, revolucionarios, conservadores, reaccionarios, menos á resignar el poder, menos á dejar los destinos, menos á renunciar á los dulces, placenteros y tranquilos goces del presupuesto.

En este punto llevan su intransigencia hasta el heroísmo, hasta lo inverosímil, y si es preciso hasta hacerse socios de la Partida de la Porra.

El efecto que han causado los presupuestos de Moret, sus proyectos rentísticos y sus horripilantes declaraciones, ha sido desastroso.

La Bolsa ha tenido un descenso notable.

Los hombres de negocios están asustados.

Y en todas las clases de la sociedad

se observa la inquietud y la alarma, producidas por lo que en todos los círculos se da el nombre de *calaverada económica* del joven aprovechado y ministro inconsciente Moret.

Hasta los *cimbrios*, sus amigos (así lo creen ellos), confiesan que ha hecho completo fiasco el novel hacendista, no obstante el concurso económico que le han prestado sus *adláteres*, y reconocen que es una calamidad igual ó superior al mismo Figuerola.

De uno y otro, así como de todos los hombres del poder, puede decir el pais con sobrada razon:

«Y estos, con intenciones poco pias, me han matado á sangrias.»

Porque, en efecto, el pais, considerado bajo el punto de vista de la Hacienda y del crédito público, ha muerto ó está á punto de sucumbir, bajo el peso de tantas desventuras, en manos de empuñados audaces é ignorantes.

Con razon se viene diciendo hace dos años, al condenar las malversaciones del Gobierno, que asistíamos á una liquidacion, concurso ó almoneda nacional, cuyo término era la bancarrota y la miseria.

Para este glorioso fin ya ni la *uncion* hace falta.

Segun una correspondencia de Madrid fecha 23 de mayo que publica *El Isleña*, el rey ha manifestado que si su derecho se pone de nuevo á discusion en las Cortes creará llegado el caso de renunciar al honor que le concedieron las Constituyentes. La verdad es que el gobierno y la mayoría se muestran decididos á jugar el todo por el todo dentro ó fuera de la ley para impedir que la dinastia y la monarquia sean objeto de una nueva votacion en el Parlamento.

La fragata *Arapiles* que habia ido á Argel ha recibido orden de regresar á España, por no ser necesario su auxilio, toda vez que Francia ha enviado ya 20,000 hombres y otras naciones han retirado ya también sus buques.

El señor Sañudo, con otros diputados republicanos, han presentado una proposicion pidiendo que desde 1.º de julio próximo se declare libre el cultivo, elaboracion y venta del tabaco, y que antes de 1.º de enero se vendan todos los efectos y enseres que el Estado emplea en su elaboracion. En la misma proposicion se fijan los derechos que ha de pagar el tabaco á su importacion.

La direccion de Comunicaciones va á poner en práctica el sistema de tarjetas postales, como se usan en Inglaterra y Alemania.

Es esta una clase de tarjetas en cuyo reverso escriben los particulares cuantas noticias quieren, y el sello de franqueo, que es minimo, va pegado á la misma.

Como está ya resuelto por el ministerio de la Gobernacion, creemos que desde 1.º de julio, á mas tardar, se pondrá en práctica. Es un gran paso y un gran adelanto.

Del Diario de Barcelona:

Argel 22 de mayo. La columna del general Lallemand, que partió de Tizi-Ouzou el 17, acampó ayer en Dellys. Las tribus piden el aman y entregan rehenes. Renace el orden.

De La Discusion:

La situacion, en su sed de mando, en sus constantes invasiones, en sus atropellos, ha llegado al colmo de la arbitrariedad y del escándalo.

No contenta con faltar impudicamente á sus mas solemnes compromisos; no contenta con hollar á cada paso la Constitucion y las leyes; no contenta con valerse de todo género de amañes é ilegalidades para bastardear el sufragio universal é imponer su voluntad omnimoda, quiere también pasar descaradamente por encima del régimen representativo y pisotear todas las prácticas constitucionales; quiere, con audacia y sin vergüenza, dar el golpe de Estado.

A los *cimbrios* les estaba reservada esta nobilísima mision.

Desde luego calificamos á estos destructores y renegados de la democracia de nuevos unionistas, partidarios ciegos del utilitarismo, sin otros móviles que el presupuesto, sin mas ley que la conveniencia, ni otro principio de justicia que el interés, ni otro criterio que el egoísmo, ni otra razon que la fuerza.

Así, hay que decirles la verdad, poseidos de indignacion como estamos al considerar que *cimbrios* son los que han tomado la poco envidiable iniciativa de erigir en ley las miras absolutas del Gobierno, de ahogar de un solo golpe la voz y el derecho de las minorias, de declarar despótica soberana á la mayoría de la Cámara.

Y este altísimo renombre y esta señalada gloria, no podia menos de caer á aquel ministro *cimbrio* tan memorable por su caída vergonzosa como por su brusca metamorfosis, de

sansculotte de la plebe jaranera en pulcro aristócrata de los salones revolucionarios.

El Sr. Becerra, en efecto, es el héroe de esta intentona parlamentaria, concebida en la siguiente proposición: «No se admitirá ninguna proposición hasta que no esté discutida y aprobada la reforma del Reglamento.»

Lo cual vale tanto como decir: Vamos á arrancar á las minorías el derecho de libre discusión que les queda hasta que hagamos la oportuna corrección del Reglamento.

Más les valiera decirles que se retirasen; más les valiera proclamarse dictadores en el gobierno y en las Cámaras, que no hacer alardes de legalidad, y con apariencias constitucionales sumirnos en el caos de una espantosa oligarquía.

No son los cimbríos únicamente; no es solo la mayoría la que trata de imponer su magistático deseo á las Cámaras; sino que el mismo presidente, el mismo señor Olózaga, que tantas protestas de imparcialidad hizo al ocupar su elevado sitio, no ha tenido inconveniente en violar el Reglamento por dos veces consecutivas, á fin de que la mayoría lograra su propósito.

Primero: el Sr. Olózaga no permitió se leyese un artículo del Reglamento, á petición de un señor diputado, diciendo al Sr. Becerra que siguiera en el uso de la palabra.

Solo después de haber hablado el señor Becerra se leyó y dió cumplimiento al artículo reglamentario que da preferencia en la discusión á las proposiciones de «no ha lugar á deliberar.»

Apoyose después lo que se debiera haber sustentado antes, gracias á la imparcialidad del Sr. Olózaga.

No contento con esta trasgresión reglamentaria, deseoso de acceder á los fines de la mayoría el señor presidente, ni ha dado cumplimiento á la «orden del día», en la que estaba prevenida la reunión de secciones, ni al reglamento, que así lo previene, señalando para los lunes esta reunión.

El intento es bien claro. Con la reunión de secciones se hubiera discutido la proposición del Sr. Castelar de reforma del art. 33 de la Constitución, y el modo de evitarlo ha sido faltar á la orden del día y al Reglamento.

Si de esta manera se ha de legislar la España revolucionaria y democrática; si se ha de legislar, no solo violando la libertad de pensamiento y de palabra, sino también la libertad de la tribuna parlamentaria, que hace ineficaz la inviolabilidad del diputado, el derecho de representación y la soberanía nacional, valiera más al Gobierno declararse en poder personal, absoluto y despótico.

CORREO DE AYER.

PARTES TELEGRÁFICAS.

De *El Diario de Barcelona*:

Madrid 28, (9-40 m.)

El *Imparcial* dice que el gobierno

accediendo á las gestiones de los diputados y senadores carlistas ha indultado á los sacerdotes de Azpeitia sentenciados por haber ocultado doscientos fusiles y municiones en el coro y la iglesia repartiéndolos á los insurrectos después de confesados y comulgados y de haber recibido el escapulario.

Mañana empieza en el Senado la discusión del proyecto de ley sobre la enseñanza agrícola.

Hay dos votos particulares.

La *Gaceta* publica un decreto fijando para el 15 de junio las elecciones complementarias de diputados á Cortes, y un telegrama del encargado de negocios de España en Versalles en que se dice que Mr. Thiers, contestando á la felicitación del gobierno español, la ha agradecido mucho y ha recomendado con insistencia á dicho encargado que espresase sus sentimientos de viva gratitud y simpatía hacia el Rey y el gobierno español.

Madrid 28, (10-50 m.)

Versalles 27 por la tarde.—Mr. Picard ha anunciado á la Asamblea nacional que toda la orilla izquierda del Sena está ocupada, que se ha tomado el arrabal de San Antonio hasta la barrera del Trono, y que hay 60.000 hombres en la Villette al pié de los cerros de Chaumont, último refugio de la insurrección.

Marsella 28, (1-30 t.)

Se ha fijado en las esquinas un telegrama de Mr. Thiers á los prefectos en el que dice: «Nuestras tropas han seguido palmo á palmo á los insurrectos tomando cada día posiciones importantes en la capital, y han hecho 25.000 prisioneros causándoles además un número considerable de muertos y heridos. En la marcha prudentemente calculada los generales y su ilustre jefe han querido ahorrarse la sangre de los bravos soldados que pedían que se venciesen sin demora los obstáculos.»

Mr. Thiers hace un relato detallado de las operaciones en que han tomado parte también la caballería y las fuerzas de marina. El general Vinoy ha tomado los formidables atrincheramientos de la Bastilla. Dos terceras partes del ejército, después de haber reconquistado los barrios de la orilla derecha del Sena, se hallan ahora concentradas delante de las alturas de Belleville que tomarán mañana domingo. El ejército ha sufrido pérdidas dolorosas aunque pequeñas. Ha muerto el general Leroy; el comandante Regoyer ha sido hecho prisionero. Han sido pasados á cuchillo algunos malvados que habían preparado licores venenosos para matar repentinamente á los soldados.

Madrid 28 (8-10 n.)

Versalles 28 á las 4 y 20 minutos de la tarde.—Una circular de M. Thiers fechada hoy á las dos de la tarde, dando cuenta de las operaciones de la noche última, dice que el general Vinoy ha tomado la cárcel de la Roquette don-

de ha salvado á 169 rehenes, pero que los insurrectos habían fusilado ya á otros 64, entre los cuales se hallaban el arzobispo de Paris, el párroco M. Deguerry y el presidente M. Bonjean.

«Los insurrectos, añade la circular están ahora cercados en un estrecho recinto entre el ejército francés y los prusianos que les niegan el paso. Van á espiar sus crímenes y no les queda más recurso que morir ó entregarse.»

Después de confirmar la noticia de la muerte de Milliere y Delescluze, la circular termina diciendo: «La insurrección encerrada en un espacio de algunos centenares de metros, está vencida, completamente vencida. La paz va á renacer, pero no podrá arrojar de los corazones honrados y patriotas el profundo dolor que sienten.»

Madrid 29 (10 m.)

La *Gaceta* publica el inventario de las minas de Riotinto y el programa para las oposiciones de las plazas de segundos ayudantes farmacéuticos del cuerpo de Sanidad militar.

Dice el *«Imparcial»* que se ha confirmado el fusilamiento del arzobispo de Paris con otras sesenta y tres personas notables. No queda ya ningún insurrecto.

Han sido presos cuatro sacerdotes en Hija por escitar á una insurrección carlista.

El general Serrano vuelve hoy de Arjonilla.

Créese que los emperadores del Brasil desembarcarán pronto en Lisboa y vendrán á visitar á los Reyes de España.

Se está trabajando para formar un nuevo grupo de diputados de la mayoría.

En una reunión de los diputados y senadores catalanes se ha tratado de las carreteras, de los presupuestos, de la nueva estación del ferrocarril de Tarragona en Barcelona y de otros asuntos, y se han nombrado varias comisiones.

Los imponentes á la Caja de depósitos piden al señor Moret que los deje en la situación que se hallaban antes de los nuevos presupuestos.

Madrid 29 (2-15 m.)

Versalles por la noche.—La insurrección queda completamente terminada: no hay partida ninguna de rebeldes. Se han hecho numerosos prisioneros; se han recogido 8000 cadáveres en las calles de Paris.

Madrid 29 (6-20 t.)

El conde de Toreno ha consumido el tercer turno en el Congreso contra la reforma del reglamento y le ha contestado el señor Herrera. Han rectificado después varios diputados, entre ellos el conde de Toreno y el señor Bugalla.

Madrid 30 (1-15 m.)

Ha sido aprobada en votación nominal la reforma del reglamento del Congreso por 144 votos contra 96.

El ministro de Estado, contestando al

Sr. Castelar, ha execrado los crímenes de Paris, apostrofando á sus autores, y ha dicho que España no cerraría las puertas á nadie, pero que atendería las reclamaciones de Francia, cumpliendo rigurosamente los tratados de extradición.

Versalles 29 por la noche.—Los últimos restos de la insurrección que se habían refugiado en Vincennes se han rendido hoy.

En la Asamblea nacional ha habido un debate sobre la capitulación de Metz. El general Changarnier ha defendido al mariscal Bazaine asegurando que la rendición de Metz se debió á haber sido reducido el ejército á la impotencia. El general Le Flo ha dicho que la ley es terminante sobre este punto, y que todo militar que entrega una plaza debe comparecer ante un consejo de guerra.

La Asamblea ha decidido pasar á la orden del día.

M. Picard, contestando á una pregunta de M. Audifret, ha anunciado que el gobierno someterá en breve á la Asamblea la cuestión de las segundas elecciones.

Versalles 29 (11-20 m.)

Ayer tarde fueron conducidos á Versalles 3.000 prisioneros.

Cartas de Paris confirman que las últimas fuerzas insurgentes fueron aniquiladas ayer detrás de Belleville y del cementerio del Padre Lachaise.

La autoridad militar procede ahora al desarme, pesquisas y prisiones sin encontrar resistencia alguna. La población manifiesta la más profunda satisfacción al verse libre del yugo de la Municipalidad.

Entre los rehenes fusilados están el arzobispo de Paris, el prelado Surat, el párroco M. Deguerry, el padre Jerez jesuita, MM. Ducondray, Clair y Olivaint, el abate Allard y otros sacerdotes, treinta y cinco gendarmes y el banquero suizo M. Jecker.

Marsella 28, (8 m.)

El general Ladmirault se apoderó ayer tarde de las alturas de Chaumont y de Menimontant, y el general Vinoy del cementerio del Padre Lachaise, haciéndose durante el día 5.000 prisioneros.

Ayer tarde fueron fusilados el arzobispo de Paris y sesenta y cuatro rehenes.

Los insurrectos están acorralados en un breve espacio.

Se ha presentado á la Asamblea nacional una proposición para que el petróleo sea considerado como artículo de guerra.

Marsella 29, (1-25 t.)

En una larga circular de Mr. Thiers se confirma la noticia de haber sido fusilados el arzobispo de Paris, M. Deguerry, párroco de la Magdalena, el presidente Bonjean y sesenta y un rehenes más, la mayor parte personas notables. Las tropas han salvado á ciento

sesenta y nueve. M. Chandey, redactor del *Siecle*, había sido anteriormente asesinado.

Los insurrectos, acorralados entre las tropas prusianas y francesas, tendrán que perecer ó capitular.

M. Delescluze ha muerto; M. Milliere ha sido fusilado.

Madrid 29 (4-15 t.)

Se ha aprobado en el Congreso el acta del primer distrito de Cadiz por 86 contra 66.

El Sr. Ferratges ha defendido el dictamen en contra del Sr. Morayta.

El Sr. Jove y Hevia ha preguntado si el gobierno sabia que algunos criminales de Paris se habian refugiado en España. El ministro de la Gobernacion ha contestado ofreciendo que los entregaria á los tribunales franceses.

Ha continuado el debate del dictamen de la comision sobre el reglamento, que han combatido los señores Celles y Prefumo y han apoyado los señores Hertero y Sardoal.

Madrid 29 (7-25 n.)

El *Imparcial* dice que á pesar de los esfuerzos de los agentes carlistas se disfruta de completa tranquilidad en Navarra sin que haya temores de desorden.

Entre los prisioneros de Versalles hay varias mujeres que pertenecian á un batallon de amazonas.

Madrid 29 (7-25 n.)

La *Gaceta* publica un decreto disponiendo que el Sr. Sardoal reemplace al Sr. Mata en el cargo de comisario del Almirantazgo.

Se asegura que los Borbones y Orleans de España han tratado en Ginebra una fusion igual á la de los principes franceses de estas familias.

Con motivo del cumpleaños del Rey habrá en palacio un banquete al cual asistirán los ministros á los que se ha dado orden para que vistan levita.

Se están estudiando tres proposiciones para la construccion de un cable entre Hong Kong y Manila.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha salido para Palencia; su salud mejora.

Roma 20 (Oficial).—La salud de Su Santidad es excelente.

Madrid 30 (4-30 t.)

Se ha presentado en el Congreso una proposicion que ha apoyado el señor Sañudo sobre la libertad de la elaboracion de los tabacos habanos desde el 1.º de julio, y ha sido tomada en consideracion.

Se ha presentado otra proposicion firmada por la mayoría reprobando la conducta de la Municipalidad de Paris. La han apoyado los señores Peñuelas, Merelles y Nuñez de Arce, y la han combatido los señores Soler y Moraita.

Versalles 30 (11-20 m.)

Por un decreto de M. Thiers de fecha de ayer se ordena el desarme de Paris y se declara disuelta la guardia nacional

del departamento del Sena.

Cartas de Paris de ayer noche consiguan que reina completa tranquilidad, y que vuelve a su trabajo la poblacion. Una numerosa multitud visitaba ayer las ruinas humeantes aun de los edificios públicos. Los soldados son victoreados y obsequiados. Continuan las pesquisas y prisiones sin resistencia.

El cuerpo de ejército del general Clinchant regresó ayer á Versalles.

Madrid 31 (10-30 m.)

La Diputacion provincial de Sevilla ha aprobado una proposicion cuyo objeto es crear escuelas teóricas de agricultura en cada partido de la provincia.

El ministro de Marina presentará en breve un proyecto de presas maritimas.

Los imponentes de la Caja de depósitos piden que no se anule la disposicion de dar bonos del Tesoro en garantia de los depósitos.

Con el titulo *Las Mujeres*, el *Moniteur Universel* publica lo siguiente:

«Las mujeres que habian abrazado hasta el fin la causa de la insurreccion han querido tambien tomar parte en sus últimos excesos. En Belleville, Menilmontant, en la barrera de Italia, en el arrabal de San Dionisio, esas furias hacian fuego desde las ventanas, asesinaban á los soldados en las esquinas, y arrojaban bombas de mano entre las filas de la tropa.

En el arrabal Poissoniere un capitán fué herido por un tiro que le cogió de arriba abajo; cerca de él fué muerto un cabo de igual modo.

Un oficial de ejército, acompañado de cuatro soldados, se apercibió del punto de donde partian los tiros. Subió allá, echó abajo las puertas, y encontró en un salon muy elegante á una señora que estaba cargando un fusil.

Adelantose á recibir á los soldados, y les pidió que le perdonasen la vida; y luego, en el momento en que los soldados iban á ceder á un arranque de compasion, saca un revolver que llevaba oculto en el corsé y lo dispara contra el oficial. Por fortuna el tiro no salió. Entonces fué acerbillada á balazos.

En la calle de Caumartin otra mujer mató por la espalda, y de un pistoletazo, á un teniente que mandaba una patrulla.

MADRID 28 DE MAYO.

De *La Igualdad*:

Ayer se aseguraba en el salon de conferencias que un representante de España en el extranjero ha escrito diciendo ser cosa averiguada que los grandes crimenes de que Paris está siendo teatro han sido promovidos por los prusianos.

No lo estrañáramos, pues es indudable que la política del conde de Bismarck atiende á matar la libertad en Europa, á quitar toda influencia á las naciones latinas y á debilitar y empobrecer á la Francia, y que, para conseguir estos fines, no retrocede ante ninguna clase de medios.

BOQUICA LOCAL.

Puesto que hay padres de familia tan descuidados que permiten que sus hijos hagan volar cometas ya subidos en los tejados, ya en las paredes de los miradores y cuestras del puerto, bueno fuera que los encargados de la vigilancia pública no lo toleraran á fin de evitar alguna desgracia que estrañamos no haya sucedido ya.

A las siete de la mañana de ayer entró en este puerto fondeando en Calafiguera la fragata española de guerra *Mendez Nuñez* (antes *Resolucion*).

Segun se nos ha dicho, hoy debe hacerse otra vez al mar para continuar sus tripulantes el estudio práctico de las maniobras.

Despues de haber publicado nuestro suelto sobre si trata de aumentarse en esta ciudad el cupo de contribucion industrial y de comercio, se nos ocurre preguntar: ¿es acaso porque pagan religiosamente, aunque con notable disgusto? Si fuera por esto recomendamos á todos que no dieran un solo real.

¡Viva la democracia de los 191 AMIGOS DEL PUEBLO! ¡Vivaaaaa ...!

Segun ayer dijimos, llegó efectivamente á esta ciudad la aplaudida propagandista republicana C.ª Aragon, en union de su esposo Mr. Hume.

Les damos la mas cordial bienvenida.

CULTO CATORICO.

Santo de hoy.

San Marcelino mártir y San Erasmo obispo y mártir.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen de la Concepcion, en la iglesia de San Francisco.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el dia 1.º

De Rosas en 5 dias, fragata de guerra esp.ª *Mendez Nuñez*, comandante el capitán de navio de 1.ª clase D. Luis Bula, con 394 plazas y 6 cañones.

De Barcelona y Alcedia en 22 horas, vapor-correo esp.ª *Menorca*, de 128 ts., cap. D. Antonio Victory, con 22 trip., 41 pas., y varios efectos. — Consignado á D. Juan Taltavull.

Entrados en cuarentena el dia 31.

Del Callao y Valencia en 159 dias, corbeta noruega *Iduna*, de 545 ts., cap. Mr. O. T. Erikson, con 13 trip. y guano. — Trae un hombre de menos que se le murió durante la travesia. — 15 dias cuarentena.

Despachados el dia 31.

Para Barcelona, corbeta inglesa *Henry Ranking*, de 356 ts., cap. Mr. B. Harris, con 12 trip. y carbon de piedra. — Á purgado 10 dias cuarentena.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.		Fuerza sobre un metro cuadrado en kilis.	
Vientos á las 9 h. mañana.	2 NNE. Nojo	1	
Seriedad media	0.3		
Pluviómetro en millímetros.	0.3		
Higrómetro á las 9 mañana.	93		
Termómetro centígrado.	Max.	25.8	
	Min.	19.5	
Barómetro á las 7 horas m.	1758		
Dias	1758		

AFRECCIONES ASTRONOMICAS.

LUNA.—Sale á las 8 h. y 6 ms. de la T.—Pónese á las 4 h. y 52 ms. de la M.
SOL.—S. á las 4 h. y 34 m.—P. á las 7 h. y 22 m.

CLUB REPUBLICANO Federal de Mahon.

Habiéndose acordado en sesion de 28 del actual, se convoca junta general extraordinaria para el viérnes próximo 2 de junio á las 8 y media de la noche, para tratar de los trabajos preliminares para la eleccion de Presidente, Vice-Presidente y Tesorero y lo acordado en otra sesion anterior. Mahon 30 mayo 1871.—Antonio Rotger, Srio.

CACETILLA.

Creemos favorecer á nuestros lectores, llamando su atencion sobre las propiedades curativas de la deliciosa **Revalenta Arábica** Du BARRY de Londres, la cual economiza mil veces su precio en otros remedios. Ella cura radicalmente las malas digestiones (dipepsias,) gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, diarrea, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos despues de comer y durante el embarazo, agrieses, calambres, espasmos é inflamacion de estómago y de los riñones, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consuncion), herpes, reumas, fiebre, irritacion de nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, gripe y la fiebre amarilla. 72.000 curaciones comprendidas en ellas la de S. S. el Papa, del Sr. Duque de Pluskow, de la Sra. Marquesa de Bréhan, etc., etc.

BARRY DU BARRY y Comp., calle de Valverde, núm. 1, Madrid. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs. Encomendamos igualmente la **Revalenta al Chocolate** en polvo y en tabletas (Premiada por S. M. la Reina de Inglaterra.)

Esquisito alimento, sumamente sustancial, asimilante y fortificando el estómago, los nervios y las carnes, sin causar dolores de cabeza ni calentamientos, ni ninguno de los demás inconvenientes poducidos por los chocolates usualmente empleados. En polvo en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 trazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs., ó sea 4 cuartos la taza: en tabletas 12 tazas, 12 rs.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Administracion-Depositaria de Hacienda pública del partido de Menorca.

Deseosa esta Administracion de partido de que los contribuyentes al Subsidio Industrial de esta ciudad y pueblos sufragáneos, concurren al acto de las clasificaciones que han de hacerse los mismos de las cuotas que han de satisfacer durante el año económico próximo de 1870-71, cuyo acto ha de practicarse en esta Oficina segun el art.º 70 del decreto de 20 de Marzo de 1870 por no llegar á 10 el número de industriales que componen dicho gremio; he acordado invitar á todos los que pertenecen á los designados á continuacion para que se sirvan presentarse en ella en los dias que se les señalan de 11 á 12 del día. Mahon á 30 Mayo 1871.—El Administrador, Francisco Vinent y Vives.

Día 2 de Junio.

Almacenistas de frutos coloniales.—Idem de aceite y jabon.—Almacenistas de curtidos.—Especerías.—Abacerías de 1.ª clase.—Mercader de sedas cintas.

Día 3 de Junio.

Tienda de sombreros.—Id. de vidrios huecos y planos.—Id. de vinos generosos y licores.—Relojeros.—Cordeleros.—Carbonerías.—Herraderos.—Barberos.—Cacharrerías.

Día 5 de Junio.

Engastadores de piedras falsas.—Floristas.—Maestros de calafatería.—Tiendas de juguetes.—Idem de semillas.—Procuradores.—Médicos.—Boticarios.—Molinos de viento.

Don Celestino Sagarminaga y Arriaga, Juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Por el presente se cita á D. Francisco Mercadal y Vinent, ausente de ignorado paradero, para que dentro el término de tercero día se presente por medio de procurador con poder bastante á oponerse al embargo de bienes practicado contra el mismo en el juicio ejecutivo que le promovió en este juzgado D. Miguel Mercadal y Vinent para el pago de tres mil cuatrocientas veinte y cuatro pesetas cincuenta céntimos, apercibido que de no verificarlo, se procederá, sin mas citarle á la venta y remate de los mismos, parándole los perjuicios consiguientes. Dado en Mahon á veinte de Mayo de mil ochocientos setenta y uno.—Celestino Sagarminaga.—Juan Allés, Esno. 2

Asociacion de Beneficencia domiciliaria de Mahon.

Por acuerdo de la Junta directiva tomado en sesion de dia 25 del corriente, se convoca á los señores socios á Junta general, que se celebrará el dia 4 de Junio próximo á las cuatro y media de la tarde en el salon de sesiones de las Casas Consistoriales de esta ciudad, con el objeto de sugetar á su aprobacion las modificaciones, reformas y adiciones al Reglamento de la asociacion, que la esperiencia ha demostrado ser convenientes ó necesarias. Mahon 27 de Mayo de 1871.—El vice-presidente de la Asociacion, Juan M. Saura.—Por acuerdo de la Junta, Francisco Orfila, Srio.

El vapor español MARIA saldrá directamente de Barcelona para la Habana del 8 al 10 de Junio próximo.

El C.º Fernando Beltran y Thomás, de regreso de Palma, pone en conocimiento del público y en particular de sus alumnos, que ha abierto de nuevo su clase de francés.

En la plaza de la Pescadería n.º 24 se vende cebada mallorquina superior, á 6 rs. barcilla. En la misma casa encontrarán los aficionados á la pesca sedal gordo, (pèl de cuca gruxat), á 12 rs. madeja (troca). 2

PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.

Saldrá de Barcelona el 15 de Junio próximo el vapor italiano ESTER; admite carga y pasajeros.

Para mas informes, dirigirse á los Sres. Ládico hermanos.

En esta imprenta informarán de quien tiene para vender uno de los panteones últimamente construidos en el cementerio público de esta ciudad. 3

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.



PILDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen; á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificacion completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutar en el higado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas ménos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en qué ya envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en qué penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

ARMAS, ARMAS.-- OJO CAZADORES.

Se garantiza y dan á prueba en la calle del Conde del Asalto, n.º 86, piso 3.º

BARCELONA.

Unico depósito en Cataluña de Domingo Costas.

Revolvers, desde	50 á 500 rs.
Pistolas, desde	9 á 80 »
Escopetas Lefauchaux, de	160 á 2000 »
Id. piston, de	80 á 500 »
Cartuchos Lefauchaux, 16 el 100.	13 »
Paquete pólvora de caza	3 »

Se hacen descuentos al por mayor.

En esta imprenta informarán de quien tiene para vender un dozavo del pailebot MENORQUIN. 10

La Comadrona Eulalia (La Sen), participa á este respetable público haber trasladado su domicilio en la calle del Castillo n.º 99. 2

Se necesita un muchacho para ocuparlo en clase de repartidor de entregas. Ganará de uno á dos reales diarios segun sea su capacidad. Informarán en la cuesta de Deyá, n.º 30.

MAHON.—Tip. de Fábregues, hermanos, del Norte, 1.